
日本大阪日本大阪经济经济法科大学交流小法科大学交流小结结

2017-09-19	09:16:57

		我于2016年9月至2017年9月到日本大阪经济法科大学交换留学一年。期间完成了日本语、日本与读解、日本与表现、日本语交流技
法、文章表现入门、东亚学……等各门课程。多为共同教育课程，其中以日本语相关课程为主。	交流期间我不仅学习了较多的日语专业
知识、日本语能力有所提高；还深入了解了日本的社会和文化，对日本的印象更加全面和完善；每日与日本当地人的接触使我的日语听
说水平大幅提高，能够基本完成对话。其次，一年的交流时间不仅是用来学习上课知识，更主要在课余时间提升自己的能力，发现自己
的可能性。课外的打工使我懂得了上课学不到的一些口语和与日本人沟通的礼法和技巧；假期中的旅行让我看到日本优美的风景、对文
化古迹的态度和保护、以及日本社会传统文化和现代发展完美结合的现状。这些都能引发深思并且内化成自身对日本和中国的看法，能
够更客观地看到优缺点、进行评价。不仅有利于完善自身世界观、价值观、人生观，更有利于运用到现实中去，对推进现代社会发展大
有益处。	要问到出国交流到底值不值得，我必须要说：读万卷书、行万里路这句老话是没有毛病的。拘泥语文字这种形式、拘泥于国内
整个相同的大环境，是不会对自己有太大好处的。一个舒适区的学习区会告诉你祖祖辈辈流传下来的观点，归纳成一种主流的思想让学
习者被动接受。当然有很多人选择接触外国人、交语伴，从外来观点中摸索出发生碰撞并值得发掘、值得自己学习的部分。但是单单个
人与个人的接触，总是在整体观念上没有大的突破。在另一个相对“危险”、相对“野生”的语言环境、生活环境下，人会主动去追寻对自
己有利的事情，会去思考一件事的前因后果，会在当即的语言环境下换去原来的思维方式从新的角度看世界。看到的东西越多、越完
备，人的思考就越停不下脚步。我把出国交流学习的最大好处归结为——眼界更广阔了。	世界更大，人就更需要辨别、更需要在各种现
象和观念的冲击下主动选择并从而形成自己稳定的观念。看到的东西少固然安全，因为选择少，只要在几条岔路口中挑一挑走下去就
好。可人越走下去越能发现自己无限大的可能性，这世上的想法和路数数也数不清，好像榕树枝条杈桠错综复杂，你不去看看，怎么知
道自己是阴影里干枯的老条，还是阳光下刚发的新芽。	诚然，是一人生活的空余时间多，才让我有机会想这么多内容，不过这也是好处
不是吗。我还同时找到了自己的兴趣特长，摸索出了今后的大致工作和人生方向，未来好像更清晰了呢。一年很快，也很快乐，想起来
的时候，净是感谢。


